

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1.3. TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9 Talleres Teléfono 1603



TOLEDO, DOMINGO

29

AGOSTO DE 1937

AÑO 11 DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 264

Una columna navarra ha quedado a las puertas de Cabuérniga

En el frente de Aragón se hacen varios centenares de bajas al enemigo

EDITORIAL

El Estado Nacional-sindicalista en marcha

"La riqueza tiene como primer destino—y así la afirmará nuestro Estado—mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos." (Punto 12 de Falange.)

En nuestro número de ayer dábamos cuenta de la solución feliz dada por el Caudillo al conflicto que el Sindicato Remolachero de Castilla la Vieja tenía con la Azucarera Ebro.

En litigio estaban varios millones de pesetas que, apoyados en leyes, dadas, como siempre, vueltas de espaldas al campo, querían arrebatárselas al labrador.

Franco ha ganado una nueva batalla en el campo, y sobre el suelo español, como sobre las líneas de guerra, daorea el sol de amanecer.

Jefe de Falange, es el Generalísimo el primer revolucionario, y revolucionariamente ha decidido la contienda sin más "consultas", sin más "estudios", que retrasan la solución, que saber de qué lado estaba la justicia. La justicia, como casi siempre, ha estado esta vez del lado del agricultor, del lado del campo, y a su favor ha fallado el Caudillo.

Queremos llamar la atención del campesino sobre este modo de fallar su pleito, rápido, acerto, sin contemplaciones. Con la gallardía del guerrero acostumbrado, a saltar por cima de las trincheras enemigas y el acierto que no puede menos de acompañar a quien tiene el decidido propósito de acertar.

Hasta ahora, cuando a fuerza de evidenciarse su necesidad, loaraba el labriego, después de un continuo subir escaleras y guardar ante-

salas, que algún político volviere su despietada mirada hacia el campo, las mejores intenciones quedaban estrelladas y consumidas en nombrar para cada caso concreto—por más urgente que fuese—una serie sin fin de comisiones y sub-comisiones técnicas que estudiaran el asunto; y como, aunque parezca un contrasentido, en España no había ningún político que entendiese nada del campo, se consumía el tiempo que hubiese sido necesario para resolverlo en estudiar el asunto, y el campesino veía pasar sus días sin que llegase la ansiada y necesaria solución.

Hay normas fijas. Falange nos las da terminantes, que permiten solucionar con rapidez y justicia, sin malgastar el tiempo. El Caudillo, Jefe de Falange Española Tradicionalista, sabe hacer buen uso de ellas y no ha necesitado más que acudir al punto 12: "La riqueza tiene como primer destino mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos."

El campesino español puede, por primera vez en España, dedicarse a su tarea de fertilizar el suelo de la Patria y cubrirle de espigas y frutos, sin temores, al futuro. El Caudillo vela por sus intereses.

¡Arriba el Campo! ¡Viva el Caudillo!

Más de 20 aparatos rojos derribados en cuatro días

La derrota del enemigo en Aragón es enorme

Zaragoza, 29.—Hasta ahora los rojos no habían desencadenado en el frente de Aragón una ofensiva tan violenta como ésta. Toman parte en ella sus mejores fuerzas de choque.

En el frente aragonés están ahora todas las brigadas que en Brunete fueron hace poco tiempo deshechas. Las hordas internacionales, brigadas de voluntarios y movilizadas forzosamente han tomado parte en la ofensiva, pero de nada les sirve tanta gente si sus mandos están carentes de virtudes militares.

Están las brigadas Lister, Campesino, y al frente de todos ellos Miaja.

El día 24 comenzaron los rojos su intentona, dirigiendo sus ataques contra los mismos puntos, quedando sus posiciones a los tres días en el mismo sitio que el primero.

Los soldados de Aragón son los que contienen estos duros ataques.

Hoy atacaron los rojos por varios puntos: por Esqueda, por el frente de Huesca, Mediana, Belchite, Fuentes de Ebro. En todos ellos precedidos por buen

número de tanques y gran cantidad de hombres, y después de varios ataques sólo consiguieron

El Caudillo ha nombrado Delegado nacional del trigo al ingeniero don Manuel Boytia

Nuestro camarada Dionisio Martín, secretario general

El Generalísimo ha firmado un decreto nombrando Delegado nacional del servicio de trigo al ingeniero agrónomo don Manuel Boytia y Angulo y por orden del presidente de la Junta Técnica del Estado, se nombra secretario general del trigo a don Dionisio Martín Sanz. Inmediatamente han quedado constituidos todos los servicios para la realización de cuanto se dispone en el decreto-ley de Ordenación Triguera.

numerar su desmoralización, pues nuestros parapetos por la noche estaban donde al amanecer y delante de ellos centenares de cadáveres rojos.

Por Fuentes, después del ataque, nuestros soldados vieron por la carretera de Zaragoza que marchaban dos compañías rojas, y cuando estaban al alcance de nuestras bombas de mano, cayó sobre ellas una lluvia de metralla, haciéndoles una gran carnicería y buen número de prisioneros. Les habían dicho que Zaragoza estaba en poder de los rojos y se dirigían a la capital de Aragón.

También la aviación ha actuado brillantemente, y a nuestros pilotos les corresponde la mitad de la victoria, pues en cuatro días les han derribado a los marxistas unos veinte aparatos, sin añadir los ocho que han sido hoy derribados por nuestros cazas.

Los rojos se conoce que aún no se han dado cuenta de que los que están defendiendo a España en este frente son soldados de Aragón, que tienen mucho amor a la Patria y a la Patria.

Anúnciate en IMPERIO

El Generalísimo Franco Doctor "Honoris Causa" de la Universidad de Valladolid

Con motivo de la total liberación del Distrito Universitario de Valladolid por la reciente y heroica conquista de Santander, a propuesta del señor rector se adoptó por aclamación entusiasta y unánime, el acuerdo de nombrar Doctor "Honoris Causa" de esta gloriosa Universidad, a Su Excelencia el Generalísimo Franco, símbolo augusto de la Nueva y Grande España, restaurador del Derecho y de la Justicia, encarnación del Ejército, de la Milicia y del pueblo auténticamente español.

Visado por la censura

Los mineros volaron la Constructora Naval de Puerto Chico

Pasan de cincuenta los toneladas de material cogido al enemigo

Santander.—Un orgullo de los santanderinos constituye la iluminación del Paseo de Pereda, una iluminación fastuosa, una iluminación digna de su puerto.

Pues bien; por obra y gracia del frente popular, este Paseo no tuvo luz durante toda la dominación roja, y ahora el Ejército español les ha emborrachado de luz y no sólo ha sido esto, sino también el agua.

También tenían descuidado los rojos el servicio de limpieza de las calles, pero ahora los fugitivos vascos que han pasado por las calles, han visto éstas ya completamente limpias.

Los asturianos no han podido causar muchos daños en la población, pues se contentaron con volar algunas casas, entre ellas la Constructora Naval de Puerto Chico.

El Sardinero está intacto, pero en el puerto no ha quedado una sola embarcación. Todas, chicas y grandes, fueron utilizadas por los rojos, pues treinta mil milicianos embarcaron para las costas francesas y para Gijón salieron otros barcos con los mineros asturianos.

Pasan de cincuenta las toneladas de material que se han cogido al enemigo; la mayoría son fusiles. Son grandes las caravanas de material que se dirigen a Burgos, a Palencia y a Valladolid.

También el desfile de prisioneros por la ciudad es grande, pues son muchos los grupos de doscientos milicianos los que son conducidos a los puestos de concentración. Al cruzar las calles se asombran de la alegría y animación que ha llegado a la ciudad con la entrada de las tropas nacionales.—LOGOS.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 28 de Agosto de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Santander.—En el sector oriental las Brigadas de Castilla han seguido reconociendo la bolsa, ya reducidísima, y han llegado a la Cavada, Entrambasaguas y Solórzano. En el sector occidental el enemigo contraatacó, siendo completamente deshecho por las Brigadas Navarras.

Otra columna Navarra avanzó, ocupando Cueto del Arenal, cota 347, cota Cerrada y cota 362, quedando junto al pueblo de Cabuérniga.

Frentes de Asturias y León.—Sin novedad.

Ejército del Centro

Frentes de Madrid, Avila y Somoosierra.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Soria.—Volvió a ser atacada nuestra posición de Monte Trapero, que se ocupó recientemente, siendo rechazado el ataque.

Frente de Aragón.—Continuó la presión del enemigo que atacó en varios sectores, siendo rechazado y sufriendo grandes pérdidas, entre ellas varios centenares de muertos. Se han hecho muchos prisioneros y considerable número de milicianos se han pasado a nuestras filas, lo que prueba el gran quebranto y desaliento en las filas enemigas.

Ejército del Sur

Tiroteos en uno de los sectores del frente de Granada.

Actividad de la aviación

En combates aéreos han sido derribados ocho aparatos y otros dos más probables.

Salamanca 28 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Segundo año triunfal.

El Sultán Azul visita Cáceres

Cáceres.—Ha llegado a esta ciudad el sultán Azul, el cual viene acompañado de varios moros notables.

Le recibieron las autoridades y los jefes de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Visitó la parte antigua de la ciudad, deteniéndose en el Alcázar, e inmediatamente se dirigió para Baños de Montemayor, donde pernoctará.—LOGOS.

Un telegrama de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. al Cardenal Primado

La Secretaría Política de F. T. y de las J. O. N. S. ha cursado al eminentísimo doctor don Isidro Gomá, Arzobispo de Toledo y Cardenal Primado de España, el siguiente telegrama:

"Con motivo del reconocimiento oficial del Estado de Franco por S. S., F. E. T., que por ser expresión del pueblo español, es eminentemente católica y romana, y lucha por los principios cristianos de justicia social que inspiraron documentos pontificiales, ruega a V. E. comunique al Santo Padre filial adhesión. Besa pactoral anillo de V. E., solicitando paternal bendición. López Basa, secretario."

El Cardenal Primado contesta al telegrama

El Cardenal Gomá ha contestado, por su parte, con el siguiente telegrama:

"Recibo muy agradecido expresivo telegrama, por el que se sirve expresar su adhesión personal y de la Falange Española a nuestro Santísimo Padre, con motivo del reconocimiento oficial del Estado de Franco por S. S. Me será muy grato transmitir al Papa las cálidas manifestaciones de catolicismo que Falange hace por este motivo, así como la profesión oficial de inspirarse en las enseñanzas pontificias en orden a la justicia social. Sirvase recibir el testimonio de mi personal estimación y del afecto con que bendigo. Cardenal Primado."